

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 17 DE ENERO DE 1863.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIV.

Seccion editorial.

EL JUEGO

Es tal el ignominioso auge en que se encuentra este vicio, que por precision, aunque cause gran dolor confesarlo, hay infinitos seres que cegados por la ambicion, alucinados por su colorida apariencia, se han estraviado en las caprichosas y variadas, pero siempre ingratas sendas, que ofrece su carrera. Tanto es su delectable poder que alcanza á todos los puntos de la esfera social, y no satisfecho aun, se remueve en su antro sediento de mas dominio, atrayendo para satisfacer tan atrevidas pretensiones nuevos vasallos, esclavos que aumentan el número de sus adoradores, que cual victimas inmoladas, perecen en sus corrompidos altares con muerte mas afrentosa y mas terrible que la muerte misma.

A la manera de un bosque en que gran número de árboles han formado con su frondoso ramaje un tejido de malezas, por el que se hace impenetrable la claridad del sol, así el juego, aprisionando desgraciados á quienes ha destituido de todo buen sentimiento, levanta sobre sus corazones un tupido velo que impide entrar en tan desgarradoras tinieblas la luz de la verdad.

Reparar los daños que esto produce fuera trabajo superfluo, pues que en mas ó menos latitud todos los conocemos. Pretender su total desaparicion es pretender poco menos que un imposible, mas lamentarse es dado á todo el que sienta en su corazón un resto de amor hácia sus semejantes. El que así ama experimenta una emocion desconsoladora al reflexionar que esa pasion va creciendo, asombrosamente, y esto no puede menos de extrañarle hasta la admiracion si considera que se cuentan tan grandes y eficaces recursos para combatirla, y que á fuerza de luchar seria posible, si no estinguirla, debilitarla é impedir su desarrollo. Estos medios son aplicables, precisamente á los puntos mas convenientes, á las partes que se deben atacar, que son el origen del jugador y el jugador mismo de mayor ó menor fuerza. Para el origen tenemos la educacion del niño, y para el jugador que la ley castigue á él y á los fomentadores del juego, si es que la razon que tambien pudiera usarse y debiéramos antes haberlo, dá inútiles resultados. Manejadas con verdadero celo y destreza, armas son estas muy poderosas para que con ayuda de la constancia y empeño que requiere la ta-

rea, se obtenga menguar considerablemente la creacion de nuevos jugadores y destruir y diseminar gran parte de los que existen.

La educacion es la base de la honradez, pero no ha de ser una educacion superficial y descuidada. Inculcad, padres de familia, en los tiernos corazones de vuestros hijos sólidas máximas que les impresionen, que produzcan en ellos ese terror que debe causar el vicio; y vosotros, profesores, alimentadlas, y con vuestras sanas doctrinas despertad en ellos el anhelo de saber, para que de este modo se entreguen de lleno al estudio, y en la práctica de su vida solo ambicionen la gloria de la ciencia, la nobleza de la virtud, y la riqueza que proporciona la tranquilidad de que goza quien tiene conciencia de haber cumplido legalmente sus deberes de hombre de bien.

La autoridad por su parte haga valer toda la importancia de su influjo, llenando las prescripciones de la ley revestida de toda la severidad de la justicia. Comprenda que de consecuencia en consecuencia, ó de escala en escala, suele estar representada no pocas veces por hombres cuyo flaco es muy conocido y mas pronto atacado y resuelto que á sus agentes caracterice toda la dignidad que les corresponde y es indispensable para evitar la seducción, pues sin este cuidado seria vana la ley, y la autoridad un ente poco temible, y la justicia una ridiculez. Habiendo una ley escrita y precisa para el juego, y teniendo la autoridad persiguidores contra quienes los quebranten, parece que no debiera suceder lo que sucede en la mayor parte de las poblaciones; pero esta contradiccion se comprende muy bien mientras no se castigue al culpable sin compasion alguna, descargando sobre él todo el peso de la ley.

(Se concluirá.)

CORTES.

SESION DEL 14.
Congreso.

La sesion del Congreso de hoy fue abierta á las tres menos cuarto, presidiéndola el señor Ballesteros.

El señor Santa Ana y otro señor diputado pidieron que constasen sus votos conformes con los de la mayoría en la sesion de ayer.

El señor B. avo (don Nacarino) pidió asimismo que constase el suyo conforme con el de la minoría.

El señor ministro de Marina, de grande uniforme, ocupó la tribuna y leyó un proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el año actual.

El señor Pérez Zamora recordó la situacion aflictiva en que se encuentra Canarias y suplicó al señor ministro de Fomento que activase la construccion de obras públicas en las islas para dar ocupacion á los muchos trabajadores que carecian de medios de subsistencia.

El señor ministro de Fomento contestó que el gobierno habia dictado las medidas mas conducentes para aliviar en cuanto fuera posible la situacion de aquellas islas, y dispuso que se emprendiesen las obras de una carretera para proporcionar trabajo á los jornaleros que carecian de él.

El señor Gonzalez Bravo preguntó al gobierno si se habian enviado á las mismas islas los facultativos necesarios para acudir á la asistencia de los invadidos de la fiebre.

El señor ministro de Fomento contestó que el gobierno habia propuesto tanto á los facultativos dependientes del ministerio de la Gobernacion, como á los que dependen del de la Guerra, que pasasen á aquellos afligidos pueblos, y que varios se habian apresurado noblemente á marchar y marcharian en breve.

Presentó varias exposiciones el señor Sagasta, en las cuales reclamaba algunos pueblos contra la venta de los bienes de propios; y el señor Saavedra Meneses reprodujo el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley concediendo pensiones á las hermanas de la caridad.

Sin discusion se aprobaron los dictámenes de las comisiones, concediendo una pension y declarando no sujeto á reeleccion al señor don Francisco Barca.

Púsose á discusion el proyecto de ley sobre modificacion de derechos al papel extranjero, y el señor Gonzalez (don Ambrósio) dijo que en su concepto debia suspenderse la discusion y esperar á que se aprobase la reforma arancelaria.

El señor ministro de Hacienda manifestó que en el proyecto de reforma arancelaria no se fijaban las especies, y que por lo tanto podia votarse el proyecto.

Seccion oficial.

—La Gaceta del 14 no publica disposicion alguna de interés general.

Don José Antonio de Cires y Rodriguez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que por providencia de este dia dictada en los autos de testamentaria á los bienes relictos por el óbito de dona Dolores Martinez y Vega, en virtud á lo solicitado por los interesados he mandado sacar á pública subasta por término de veinte dias una casa número 40 moderno, sita en la calle de los Moros de esta ciudad, cuya puerta se halla formando rincón á la salida á la plazuela, y señalado para su remate el dia 9 de Fe-

brero próximo entre diez y doce de la mañana en estas casas audiencia, advirtiendo que no se admitirán mas que las posturas que sean arregladas á derecho, y que la casa ha sido justipreciada en ochenta y cinco mil seiscientos cuarenta y dos reales.

Córdoba 14 de enero de 1862.—José Antonio de Cires.—De órden de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Con arreglo al proyecto de incompatibilidades presentado en el Congreso y al sueldo que han disfrutado por el presupuesto de 1862, son solo 245 empleados los que por su residencia en Madrid y disfrutar 35,000 rs. al menos de sueldo, pueden ser elegidos diputados.

La diputacion provincial de Alicante ha resuelto elevar una exposicion al gobierno solicitando la autorizacion competente para organizar en la provincia, bajo una forma militar, un cuerpo de guardia rural.

Muy en breve saldrá de Madrid el señor don Francisco Mora, comisionado por el gobierno para recorrer la Alemania y estudiar todos los adelantos que se hallen establecidos en aquellos paises respecto al ramo de telégrafos.

En una casa del punto de Cudarlasa (Navarra) ha ocurrido en estos últimos dias un horroroso incendio estando espuestos á perecer dos niños y dos personas mayores que se hallaban dentro del edificio incendiado y no podian salir por hallarse este rodeado de las llamas, pero el cabo segundo Ignacio Garcia y carabinero José Elizalde, se internaron en la casa con sin igual arrojo, y lograron salvar á aquellos desgraciados, continuando despues en union de otros carabineros, prestando cuantos auxilios fueron menester hasta la total estincion del fuego.

Al abrirse el 15 por la mañana las cuadras del presidio de Búrgos, se ha insurreccionado la de cadena perpétua, avanzándose los presidiarios sobre los capataces del interior é hiriendo á uno de estos y á varios cabos, aunque levemente; de los confinados tambien salieron algunos contusos. La insurreccion fué sofocada en el momento con solo el auxilio de los demás empleados del establecimiento.

Ha regresado á Madrid el inspector de vigilancia del distrito del Sur, señor don Cayetano Dominguez, despues de haber cumplido con el mayor acierto la comision que le habia sido confiada. Cuatro han sido las aprehensiones que ha hecho de má-

quinas de fabricar moneda falsa, con todos los efectos destinados á la fabricacion y las personas comprometidas en esta criminal industria. Todo lo cual ha sido puesto á disposicion de la autoridad competente. Una de las aprehensiones la realizó en Orihuela, otra en la huerta de Murcia, otra en una mina de las inmediaciones de Cartagena, y la cuarta, en fin, en la misma capital de dicha provincia. El celo mostrado en esta ocasion por tan apreciable funcionario es digno de los mas cumplidos elogios.

La asociacion que se está organizando en Madrid para asegurar pensiones á los empleados, parece que se constituye con las siguientes bases. En diez años de inscripcion se forma un capital social suficiente para señalar pensiones con su renta pagado este plazo. Los desembolsos giran á razon del 32 por 100 de los sueldos en los diez años, y la pension que se disfrute en caso de escendencia durará el mismo plazo, habiendo disfrutado el socio segun la escala gradual de sueldos y pensiones, en la que están beneficiadas las clases inferiores, desde el 750 al 586 por 100 de los desembolsos. Además, el empleado inscrito en esta asociacion, segun sus estatutos, no contribuye con nada para gastos de entrada y direccion, ni pierde el derecho á sus desembolsos que están á su disposicion en caso de traslacion ó enfermedad hasta el 80 por 100, y en caso de fallecimiento corresponde este capital á la viuda, huérfanos ó padres.

El señor Olózaga dijo el sábado en el Congreso, que los gastos de la expedicion á Cochinchina ascendian á centenares de millones. Pero el señor ministro de Estado rebatió esta afirmacion con referencia á datos oficiales, declarando que todo lo invertido no llegaba á cuarenta millones de la misma moneda; y debiendo reintegrarse el Tesoro de nueve millones de francos, segun lo estipulado, resulta que los sacrificios hechos son bien exiguos con relacion á las ventajas morales y mercantiles que de la expedicion se han sacado. Otro de los cargos consistia en que la expedicion á Méjico no habia sido acordada sino cuando el gobierno tuvo noticia de que Francia é Inglaterra tenian dispuesto enviar fuerzas contra aquel pais; cuyo cargo quedó tambien destruido, habiendo demostrado el señor ministro que la órden para aprestar la expedicion es anterior al acuerdo de ambas naciones para enviar la suyas respectivas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 12.—Su Santidad ha permitido regresar á los Estados Pontificios á los liberales de Viterbo que emigraron en 1860.

Munich 12.—La reina de Nápoles ha salido del convento de Augsburg, adonde

(256)
do el bien amado; por largo tiempo justificareis esta nombre, y monseñor el del fin lo merecerá un día...

—Yo no me alucino... estoy débil, se acerca mi fin, agregó Luis XV meneando tristemente la cabeza, y además creo que ciertas muertes no son insignificantes; el mariscal de Armentieres y el marqués de Chauvelin murieron repentinamente delante de mí... en mi gabinete... es un aviso del cielo.

—No penseis en eso, señor. Esta enfermedad es peligrosa, pero la asistencia...

—La asistencia será impotente, yo lo conozco. Así es terrible para mí, pensar que habeis comprometido inutilmente vuestra existencia... pero ya es tarde. Vuestra imprudencia... no, vuestro generoso sacrificio hace estéril todo sentimiento. Pero decidme, he sabido con alegría que habeis ganado vuestro pleito. Ya nada podrá oponerse en el día á vuestra union con la princesa Julia. Oh! me ha sido preciso romper algunas lágrimas por culpa vuestra contra la ma-

(257)
riscal y contra la casa de Saboya, agregó Luis XV sonriéndose dulcemente con una adorable expresion de bondad; me ha sido forzoso usar de toda mi autoridad para impedir que sacasen de la abadía de Montmartre á la princesa Julia.

—Ah! señor, ¡cuanta bondad! Os dignais pensar...

—Este es el momento ó nunca; mañana será acaso demasiado tarde. Todo mi temor es que despues de mi fallecimiento la princesa Julia no encuentre apoyo en mi nieto. Pero si Dios me concede algunos dias de vida lo dejaré todo dispuesto, y me será sumamente satisfactorio haceros tan dichoso como lo mereceis, hijo mio.

La enfermedad del rey hizo rápidos y espantosos progresos. Letorière no se separó un momento de su lado. La vista del marqués parecia calmar los dolores de Luis XV. Muchas veces le tendió la mano en silencio con una dulce expresion de gratitud. Bien pronto desapareció toda esperanza de salvarle, y

(240)
á la tornera le regaló una hermosa toaca. Agradecida la monja le ofreció dejarla entrar en los patios á la hora que se paseaban las señoras, que no dejarían de hacerle muchas compras. Magdalena se informó de las personas de distincion que habitaban la abadía. La tornera nombró á la princesa Julia.

—No está con ella su nodriza madama Maria? preguntó la muger del sastre.

—Sin duda, replicó la monja, y la vereis muy pronto porque regularmente suele bajar á estas horas.

—Me han recomendado á ella, dijo Magdalena, y estoy segura que con su proteccion podré vender muchas cosas á la princesa: tengo aqui sobre todo, una pieza de encaje que no pareciera mal en el vestido de una reina. Y la vendedora enseñó una magnífica muestra á la tornera.

—¡Jesus, Dios mio, que cosa tan hermosa! El señor arzobispo no trae una igual en su roquete cuando viene á oficiar aqui.

(253)
—¡Ha cuatro años era más feliz!... ¡el rey se dignaba darme á besar su real mano en el jardin de Versalles! dijo el marqués con un acento de veneracion filial.

—Pero ha cuatro años no podia comunicarnos mi mano una espantosa enfermedad... acaso la muerte! exclamó Luis XV dolorosamente conmovido.

Las instancias animosas de Letorière afectaban tanto mas á aquel excelente principe, cuanto que á excepcion de algunos criados inferiores, habia sido abandonado por casi todos sus cortesanos.

Los grandes oficiales de la corona, á quienes el deber obligaba á estar á su lado, se habian aprovechado demasiado fielmente de sus órdenes para no presentarse.

Las bellas facciones del rey, desfiguradas por la violencia de la enfermedad, revelaban ya la cercanía de la muerte. En aquel momento supremo las funestas disensiones y las sombrías agitaciones políticas que habian oscurecido

se había retirado, y ha llegado aquí, donde vivirá provisionalmente.

Turin 12.—El comité del partido de acción de Roma ha ofrecido la presidencia á Garibaldi, el cual la ha aceptado. Vuelve á hablarse del empréstito.

Paris 12.—Se desmiente el viaje del príncipe Napoleón. Monseñor Narbois, obispo de Nancy, ha sido nombrado arzobispo de Paris.

Agitadores revolucionarios insultaron en Berlín á un ministro y otros personajes que iban en coches de la corte. La fuerza armada reprimió el desorden sin producir desgracias.

Paris 15 por la noche.—La France dice que tres obispos emigrados en Europa vuelven á Méjico á ocupar sus sillas. El general Banks se ha comprometido á restituir á los franceses sus propiedades en Nueva Orleans.

Paris 15.—El Moniteur dice hoy que á pesar de la carta del rey de Bélgica á D. Fernando de Portugal, en la que le aconsejaba aceptase el trono de Grecia, éste persiste en su negativa.

Francfort 12.—El periódico L'Europe dice que el Papa ha rechazado energicamente la proposición de Mr. Otto Russell para que se retirase á Malta, aguardando allí la pacificación de Italia.

Nueva-York 3 de enero.—Es inexacto que los confederados hayan entrado en el Maryland.

Ha tenido lugar una encarnizada batalla en Murfreesburgo, con pérdidas enormes por ambas partes.

Los federales han atacado á Wicksburg, pero han sido rechazados con grandes pérdidas.

Turin 15.—Ha sido convocado el Parlamento para el día 28 de este mes. Asegúrase que el ministro Sr. Mannia ha presentado su dimisión.

En la última recepción que tuvo lugar en las Tullerías, los emperadores hablaron largo tiempo con el nuncio de Su Santidad, monseñor Chigi, encargándole que diese las gracias al Santo Padre por el discurso benevolente y cordial que pronunció el 1.º de enero al recibir á los oficiales del ejército francés.

Ha terminado la instrucción judicial formada á los tres polacos presos en Paris y acusados de ser agentes de los comités revolucionarios de Varsovia y de Londres. Las pruebas no han parecido bastante decisivas para formar causa á los presos; pero se asegura que han recibido orden de salir inmediatamente del territorio francés.

El vapor Cordoba, á bordo del cual partió de Liorna el 20 de diciembre el general Garibaldi, acompañado de sus dos hijos, de los médicos Albañese y Basile y del mayor Basso, tocó en el puerto de Basile, en Corcega, pero no se detuvo y continuó desahogado su rumbo para Capriera.

A su llegada, el general fue conducido á tierra en la camilla, y desde la playa llevado á hombros á su habitación y colocado en su antiguo cuarto, situado en el entresuelo. Grande fué su alegría al verse en su residencia favorita y no menor el goce de sus deudos y dependientes al verle vivo después de los peligros que ha corrido.

La traslación se verificó á las ocho de la mañana del día 22, y á las diez, hecha la cura y servido un frugal desayuno, quiso el general que lo condujesen en su camilla á visitar sus tierras, que inspeccionó con deleite, deteniéndose en el olivar, en la vinya, en los sembrados y en todos los puntos por el roturados y puestos en cultivo.

Este paseo se ha renovado dos veces al día y ya se notan los saludables efectos de la vida campestre en el estado del herido.

El primer día de su arribo nevó un poco, pero ahora hace en la isla una temperatura de otoño.

La herida comienza á cicatrizarse, espélese siempre más, pero la hinchazón es mucho menor; los dolores reumáticos han desaparecido y la familia del general confía en su pronto restablecimiento.

El día de Navidad se celebró en el cuarto del enfermo y alrededor de su misma cama. Se aprovechó de la nieve que había caído para hacer sorbetes: quizás son los primeros que se han tomado en aquel penasco, y cuya confección se debió al doctor Albanese.

La Patrie anuncia que se nota gran agitación en Lombardia y en Toscana á consecuencia de intrigas mazzinianas. Hay agentes que recorren Brescia, Bergamo, Cremona, Lodi y hasta Milan; pero la policía los vigila de cerca. En Florencia sólo tres emisarios de Mazzini intentaron amotinarse la población pero sus intrigaciones fueron inútiles.

La reserva naval militar de Inglaterra en 31 de diciembre de 1862, según documentos que obran en el almirantazgo constaba de 44,715 entre oficiales y marineros; todos ellos son considerados por sus servicios y su experiencia como gente escogida.

El ministro de Justicia y Cultos en Italia acaba de nombrar una comisión encargada de preparar, acerca de la reorganización de los bienes eclesiásticos, un proyecto de ley para ser presentado al parlamento, comisión compuesta del diputado Buon-Compagni, presidente; de los señores Vigianni, Givía y Scialoja, de los diputados Mancini, Borgatti, Galeotti, Robecchi y Lessona, y del abogado Santo Canat.

Un documento que ha visto la luz pública, espresa que Rusia é Inglaterra rechazan toda mediación en América; que Francia ha informado al gabinete de Washington de que se hallaba siempre dispuesta á facilitar sola ó colectivamente la obra de pacificación si espresase América su deseo en este sentido, y termina consignando que la cuestión de Méjico ha entrado en una faz exclusivamente militar, cuyo desenlace debe aguardarse.

Los ingenieros franceses ocupados de formar los planos para las fortificaciones de Civita Vecchia, tienen encargo también de estudiar el desarrollo que puede darse á aquel puerto como punto comercial. Se trata en efecto de la construcción de docks de gran estension, además de los trabajos que van á comenzar para agrandar el puerto.

Seis buques de guerra rusos han anclado en Nausagaki. Dicese que partirán próximamente para Shang Hai para concurrir á las operaciones contra los rebeldes chinos. El comandante ruso ha pedido al gobernador de Nausagaki la cesion de un territorio para construcción de almacenes y hospitales. La cesion fué negada pero no

por ello dejó el comandante ruso de ocupar el terreno pedido.

Un buque holandés ha partido para los Países-Bajos con veinte japoneses á bordo.

Escriben de Constantinopla que las últimas noticias de Belgrado han conmovido profundamente al sultan, quien según se asegura, está decidido á no ceder en la cuestión del secuestro de las armas cogidas en Servia. La modificación ministerial que acaba de tener lugar es el resultado de este proyecto, pues su objeto ha sido constituir un ministerio mas firme, mas militar y mas capaz de defender la integridad del imperio otomano.

El sultan demuestra una gran actividad y muchos dias los pasa en el arsenal, donde inspecciona con mucho interés los trabajos. El 19 asistió á la operacion de botar al agua dos corbetas.

Los franceses establecidos en Lima (Perú) han comisionado á Mr. Becherel para ofrecer al ministro Mr. Billault una medalla de oro como testimonio de su reconocimiento al erador del gobierno que tan arduamente habia defendido sus intereses en el discurso que pronunció el 26 de junio en el Cuerpo legislativo sobre los asuntos de Méjico. Mr. Billault no ha creído deber aceptar la medalla que se le ofrecia, y ha manifestado, en una carta dirigida á Mr. Becherel, su pesar y los motivos que le obligaban á rehusar esta muestra de agradecimiento de sus conciudadanos.

Segun escriben de Turin podrá ser que se retarde la apertura del Parlamento hasta el mes de febrero. Este asunto obliga á discutir á los ministros, pues no todos opinan del mismo modo, y tal vez llegue á ser causa de una modificación. Farini quiere retardar la apertura todo lo posible para dar lugar á que todos los gabinetes extranjeros manifiesten cual es la política que piensan seguir.

Un periódico italiano asegura que se están verificando en aquel reino con el mayor orden las operaciones de la quinta, faltando muy pocos quintos al llamamiento.

La Gaceta del Norte de Berlin anuncia que el gobierno prusiano ha trasladado al de Viena comunicaciones confidentiales en un sentido conciliador. El gabinete de Berlin está dispuesto á que desaparezca la mala inteligencia que reina entre ambas naciones.

Continúan llegando á Nueva-York órdenes para comprar provisiones con destino al ejército francés en Méjico.

Asegura el Times que los griegos encontrarán muy pronto un rey elegible, que el príncipe Alfredo será olvidado, y que reconsolidarán todas las ventajas alcanzadas por la revolución de 1862.

El Morning-Post, ocupándose de la cesion de las islas Jónicas, dice que es injusta la acusacion lanzada contra Inglaterra de mantener en su poder dichas islas por provecho propio, pues los tratados le confiaron su guarda y no podia abandonarlas. El citado periódico asegura que el gabinete inglés no ofreció la anexión de dichas islas á Grecia durante el reinado del rey Othon, porque entonces este país estaba mal go-

bernado y era constante amenaza de que se turbase la paz en Oriente, pero que la última revolución lo ha cambiado todo: Grecia tiene hoy necesidad de una estension de territorio para asegurar el establecimiento de los impuestos sobre mejor base; pero el Morning-Post sabe que el ofrecimiento de Inglaterra no constituye en manera alguna un arreglo definitivo. Los hombres de Estado griegos, celosos de la mayor riqueza y talento de la aristocracia de las islas Jónicas, no parecen dispuestos á recibirla con los brazos abiertos. También duda el periódico inglés que los habitantes de las islas Jónicas deseen la anexion á Grecia, atendiendo á la libertad y á la prosperidad de que gozan bajo el protectorado británico. Nuestra retirada, dice el Morning Post, implicaría la desaparicion de las sumas que gasta allí la Gran Bretaña y el establecimiento de impuestos mas pesados, al mismo tiempo que la pérdida de las ventajas que gozan como súbditos ingleses. El órgano de lord Palmerston concluye manifestando que no adivina las ventajas que las poblaciones jónicas pudieran reportar separándose de Inglaterra, pero que si esta es su voluntad, en libertad quedan para llevarla á cabo.

El viaje del conde Nigra á Turin ha sido objeto de toda clase de comentarios. El corresponsal de El Contemporáneo en Turin lo explica en los siguientes términos: «El conde de Nigra ha venido á decir á Victor Manuel de parte del emperador, que su política no le es tan hostil, como él cree; que el programa de su primer ministro Drouyn de Lhuys no es, el suyo, y que Italia puede seguir contando con él. La razón de que me incline á dar crédito á esta versión es que Victor Manuel, ha aprovechado la ocasión de ser año nuevo para escribir á su pariente y amigo una alocución, escrita y llevada por mano de toda su confianza. Y he aquí el resultado que ha sido visto por todo el mundo el primer día del año en la recepción de las Tullerías. Lo escriben de Paris en estos términos: «En la solemne audiencia de felicitacion concedida ayer en las Tullerías, dijo Napoleón al caballero Nigra, al cual habló brevemente después del discurso del Nuncio: Os ruego digais á vuestro soberano que he recibido su carta, que le doy gracias por ella, que mis sentimientos hacia él no han variado, y que hago votos por su prosperidad, así como por la de su familia y vuestro país.» El autor de la carta garantiza la exactitud de estas palabras.

Una de las condiciones que pone el gobierno francés al suizo para celebrar el tratado de comercio, es el libre establecimiento de los israelitas en todo el territorio de la confederacion helvética. La France cree que esta condicion habrá sido aceptada en la conferencia que tuvieron los delegados de los cantones en Berna el día 6.

El gobierno austriaco concede muchas licencias temporales á los soldados de guardia en el Véneto. Se atribuye esta medida al estado de la hacienda austriaca.

El gabinete de Viena hace los mayores esfuerzos para captarse el afecto de los venedecianos, anunciando que tiene en estudio grandes proyectos de reforma para dar una Constitucion al Véneto. Al mismo tiempo ha mandado instrucciones á los funcionarios en las provincias para que en sus relaciones con los administrados empiecen toda clase de consideraciones.

El presupuesto de la esposicion universal de Londres de 1862 presenta un déficit de unas 50,000 libras esterlinas, circunstancia que retrasará para mucho tiempo á los particulares el comprometerse para tamañas empresas.

Escriben de Londres que los partidarios del gobierno de Washington en la cámara de los comunes van á proponer se nombre una comision que examine la cuestión de armamento del corsario del Sur Alabama en los puertos de Inglaterra.

El Congreso mejicano ha publicado una nueva proclama contra los franceses, pidiendo á las poblaciones que resistan á toda costa la invasion.

El presidente Lincoln ha dado la siguiente proclama al ejército del Potomac: «Acabo de leer el parte de vuestro general en jefe, sobre la batalla de Fredericksburg. Aunque no hayais triunfado, la tentativa no es un error, y el descalabro solo es un accidente. El valor con que habeis sostenido la lucha al descubierto contra un enemigo atrincherado; la habilidad consumada y el éxito con que lograsteis atravesar el rio al frente del enemigo; prueban que poseeis las cualidades de un gran ejército, y esto proporcionará la victoria á la causa del país y del gobierno popular. Hago presente mi pesar á los que lloran los muertos; y mis simpatías á los heridos; y os felicito porque el número de unos y otros sea tan corto. Gracias os doy á todos, oficiales y soldados, en nombre de la nacion.»

El 27 de diciembre se puso la primera piedra de la catedral que se va á edificar en Smirna. La ceremonia se verificó con gran pompa. El contra-almirante Tourchard, comandante de la division naval francesa en Levante habia enviado al Pireo con este motivo la corbeta de vapor Monette. Este buque y los demás pertenecientes á las potencias católicas hicieron salva en honor de la ceremonia.

Dicese que Mr. Garnier Pages está haciendo un detenido, serio y profundo estudio de la situacion política y financiera en que se encuentra Italia. Con este motivo recorre actualmente la parte Norte de la Peninsula.

El Morning-Post atribuye la modificación ministerial ocurrida en Constantinopla al deseo ardiente que tiene el sultan de que Turquía llegue á ser una potencia verdaderamente independiente. Abdul Aziz desea con ansia conseguir este resultado y no se contenta con reformas aparentes.

Se lee en la France Médicale. DE LOS SUDORIFICOS. La eficacia de la zarzaparrilla en las afecciones sifilíticas ha sido puesta en duda por algunos médicos, pero hoy día está probado lo contrario.

El Doctor Ricord cirujano en jefe del hospital de Venereos de Paris, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones, la emplea decisivamente en sus enfermos, sea solo ó como adjuvante de un tratamiento mercurial ó refiriendo siempre el JARABE DE CUISINIER en el cual la zarzaparrilla va asociada á un diurético y á dos purgantes ligeros.

Valiente y noble corazón! dijo Luis XV contemplando al marqués con ternura, no tienes miedo, eres fiel.

—Que el rey recompense pues mi fidelidad, concediéndome lo que no ha concedido á nadie... el permiso de servirle, de permanecer á su lado, dijo Leteriére juntando sus manos con aire suplicante.

—Ahora ya será preciso, dijo Luis XV. Despues continuó casi con disgusto, ¡pero tu eres joven, eres buen mozo, eres amado, y todo esto lo arriesgas por servirme! todo esto lo sacrificas acaso ¡pobre joven!... cuando tantos otros... y despues de un momento de silencio agregó: debe haber un tropel de gente en las habitaciones del delirio para saludar al rey Luis XVI.

—¿Senor, ¿qué decis?

—Tal es la suerte de los reyes, hijo mio... ahí ¡si yo no tuviese que temer sino el ovido y la muerte!... Pero la Francia... la Francia. En que vendrá á parar? ¿Qué será de mi nieto?

—¿Senor, la Francia os ha apellidado

el fin de su reinado, le causaban crueles preocupaciones. El noble sacrificio de Leteriére distrajo por un momento al rey de los tristes pensamientos que hacian tan penosos sus últimos momentos. —Sois un insensato, y merecéis toda mi cólera por haberos atrevido á desobedecerme y á esponeros de esta suerte: exclamó Luis XV con un acento mas triste que severo, fijando sus tiernas miradas en Leteriére, quien siempre arrodillado al lado de su cama guardaba un profundo silencio.

—Que el rey tenga piedad de mí... pues esta ocasion es acaso la única en que ya pueda manifestarle mi reconocimiento.

—Vuelvo á repetirlos que esta enfermedad es contagiosa... no veis que me abandonan... que estoy solo... ¡que quiero estar solo! se apresuró á agregar el príncipe con amargura, como si hubiese querido disimular su primer pensamiento. El afecto del marqués presentaba á los ojos del rey, con aspecto mas odioso, la ingratitud de sus cortesanos.

sa de Saboya y la influencia de Mad. de Soubisse con el nuevo gobierno. Afogado por estas reflexiones, vino á preguntarle los testigos del baron de Ugeon la hora en que debía verificarse el encuentro ofrecido.

Parecia cruel al marqués esponerse á los riesgos de un duelo antes de haber visto á la princesa; pero habiendo solicitado anteriormente una prórroga, no podia ya rescindir la segunda y se resolvió pues á presentarse el día siguiente á las tres de la tarde con sus testigos detras de las tapias de la granja de los Mathurinos, cuyo sitio era entonces muy solitario.

Faltaban pues solo treinta y seis horas. Durante este intervalo esperaba el marqués hallar medio de ver á la princesa, ó de hacer á lo menos que llegase á su poder una carta.

Despachó á la señora Landry á la abadía de Montmartre, disfrazada de vendedora de géneros; llevaba un surtido completo de linoes, batistas, crepones, cintas y encajes. Para ganarse

Leteriére asistió á la agonía y á la muerte del soberano, que habia tenido para con él las bondades de un padre.

Apenas Luis XV murió, el marqués de Leteriére volvió á Paris con ánimo de ir á la abadía de Montmartre para visitar á la princesa Julia.

Sintiéndose durante el camino ya ardiente, ya frío, atribuyó este malestar doloroso á las emociones crueles que acababa de experimentar.

Luégo que llegó preguntó á Domingo por la princesa. Luis XV, moribundo, habia previsto bien lo que iba á suceder. Un essent de la prebostia de Francia estaba establecido en la abadía por orden del rey Luis XVI para impedir que la señorita de Soissons saliese ó recibiese las personas que no fuesen provistas de un permiso de Mad. de Soubisse, por cuya razon no habia podido Domingo ver á la princesa, ni entregarle las cartas del marqués.

Esta noticia sorprendió á Leteriére. Contaba sin duda con la firmeza de la princesa; pero conocia tambien á la ca-

—Valiente y noble corazón! dijo Luis XV contemplando al marqués con ternura, no tienes miedo, eres fiel.

—Que el rey recompense pues mi fidelidad, concediéndome lo que no ha concedido á nadie... el permiso de servirle, de permanecer á su lado, dijo Leteriére juntando sus manos con aire suplicante.

—Ahora ya será preciso, dijo Luis XV. Despues continuó casi con disgusto, ¡pero tu eres joven, eres buen mozo, eres amado, y todo esto lo arriesgas por servirme! todo esto lo sacrificas acaso ¡pobre joven!... cuando tantos otros... y despues de un momento de silencio agregó: debe haber un tropel de gente en las habitaciones del delirio para saludar al rey Luis XVI.

—¿Senor, ¿qué decis?

—Tal es la suerte de los reyes, hijo mio... ahí ¡si yo no tuviese que temer sino el ovido y la muerte!... Pero la Francia... la Francia. En que vendrá á parar? ¿Qué será de mi nieto?

—¿Senor, la Francia os ha apellidado

ARRENDAMIENTO. DES- de S. Juan inmediato de la casa calle de Alcantara núm. 3, con vistas a la calle de Almona...

PLAZA DE TO OS DE CORDOBA. El día 26 del presente mes de once a doce de su mañana, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento de dicha Plaza...

ESTUDIOS DE LITE RATURA Y DE CRITICA, por D. José Fernandez Espino. Un tomo en cuarto de mas de 500 páginas...

LA SEÑORITA DEL QUANTO PISO Y EL HOMBRE DE LOS TRES CALZONES, por Paul de Kock. Estas dos obras forman dos tomos de regulares dimensiones...

ALMANAQUE ENCI- CLOPÉDICO ESPAÑOL, por D. Manuel Torrijos. Contiene los almanques del cristiano, cronológico, de bufete, de las damas, de las familias...

EL CORSARIO NEGRO. Novela marítima Española original de D. A. Benito. Se publicará por entregas de 16 páginas...

VENTA. En la fábrica de licores, calle de la Madera alta, se halla de venta un alambique de cubida de 22 arrobas...

VENTA. La de una preciosa carpeta de madera para bufete, y un retrato único en su clase, por lo bien acabado...

MATANZA. La hay en casa de la señora viuda de Calzadilla el día 5 del corriente. Precios. Cerdo, 4 3/4 rs. libra. Lomo y jamoneo, 62 1/2 rs. arroba...

VENTA. Se vende el molino de aceite llamado de San Antonio, situado en la esquina del barrio de las Uterias...

LA JEREZANA. calle Arco Real núm. 17 en Córdoba. En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de generos de distintas clases...

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 41, se venden cristales con mucho arreglo...

MANTECAS. Las hay de Hamburgo y del Reino, frescas y superiores, así como el rico queso de bola...

FLORICULTURA. En el establecimiento de horticultura y arbolado de los Padres de Gracia, se hallan de venta acacias de 2 1/2 a 3 metros de altura...

ARRENDAMIENTO Se arrienda el lugar de Torre Duria sito en el alcor de la sierra...

FOSFOROS. Depósito de fosforos de la acreditada fábrica del Cometa, de Sevilla, en la drogueria de D. Antonio Carrasco...

VENTA. Se vende ó arrienda la delicia de Roman Perez el Alto, unida a la Navva del Rey...

Veigatorios de Albespeyres. Unicos especialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por orden del consejo de sanidad...

Las Mujeres de la Biblia. Por D. Joaquin Roca y Cornet. Cuarta edición corregida por el autor y adornada con magnificas laminas...

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan inmediato, dos Casas Principales calle de la Alegria núm. 9 y calle de la Madera baja núm. 49...

JUEGOS DE LOTE RIAS. Al despacho de este periódico ha llegado un buen surtido a los precios mas equitativos...

GUIN DE QUINIAS. Debiendo de los Alcaldes y Secretarios municipales, por Eusebio Feixá...

REPARTIDOR. En el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34, se necesita uno que sepa leer y escribir...

VENTA. En la casa tejár núm. 3, Carrera de la Fuen-santa, se vende ciento de canales alajadas y canalillos...

EL PASTELERO DE MARI GAL. -Memorias del tiempo de Felipe II, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Esta obra constará de entregas de 46 páginas...

VENTA. La de una casa núm. 8 calle de Jesus Crucificado. La persona a quien acomode puede pasar a tratar de su ajuste con D. Alfonso Maroto...

CAMBIO UNIVERSAL. Debiendo procederse al abono de los intereses vencidos del segundo semestre de este año de los pagarés hipotecarios del Cambio Universal...

TRASPASO. Se hace del establecimiento de bebidas plazuela de la Almagra núm. 29, con sus útiles y enseres...

DENTISTA MECÁNICO. DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO. Ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando...

Rob Boyveau Laffeteur. Los médicos de los hos hospitales recomiendan el ROBOUYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina...

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. JARABE DE RABANO IODADO. Según los certificados de los médicos de los hospitales de París, consignados en el prospecto...

BAZAR CORDOBES. Almacen de cristales planos. - Se pone a domicilio. - Libreria 11. ENSEÑANZAS. Desde primero del corriente año de 1863, el señor Burillo, catedrático de matemáticas del Instituto...

DEBORA LA JUDIA. Por Mr. Méry. La obra constará de unos 40 (cuatro) tomos de 6 páginas a 1 real. Se harán además 30 magnificos regalos entre los suscritores...

EGERCICIOS PRAC TICOS PARA APRENDER LA LENGUA LATINA. Adaptados a todas las gramáticas para uso de los establecimientos de segunda enseñanza por D. Francisco de Paula Hidalgo...

POR 15 REALES. Una caja que contiene los efectos siguientes: Una caja de papel superior francés con 100 cartas...

LA JEREZANA, ARCO REAL NUM. 17. Manteca de Asturias, a 5 rs. libra. Queso de bola, a 3 id. Se realiza una pequeña partida...

ARRENDAMIENTO. Se arrienda en pública subasta la Acuña y Molineta de Puerta de Palma, en la Ciudad de Cejiza. El remate tendrá lugar el día 28 de Febrero próximo...

PERDIDA. Se han estra viado dos Sacos de noche, uno de Lana blanca y otro negro, con papeles de interes...

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se hace de la casa calle de la Pierna núm. 3, el que se convinge puede tratar con D. Rafael Ceballos Alvarez...

TRASPASO. Se hace desde el día 6 desde S. Juan, del Almacén de comestibles situado en la calle de S. Francisco núm. 38...

SUBASTA ESTRAJU ICIAL. La de arrendamiento por 3 años a contar desde S. Mijuel del corriente, de la Real dehesa, y coto de Rivera la baja...

VENTA. Se hace en la hacienda de Valenzoleja al sitio de las ventas de Alcolea de 88 encinas con el aprovechamiento de maderas y carbon...

ALMONEDA. Desde el 20 del corriente y hora de 3 a 5 de la tarde, se abre almoneda de varios efectos y 3 troncos de guarniciones...

NOVISIMA LEGISLA CION HIPOTECARIA. - Contiene la ley de 8 de Febrero de 1861. el Reglamento general para su ejecución...

PERDIDA -Se ha estra viado una licencia de cumplimiento del ejercicio de Ultramar a favor de Bernardo Beaur. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla al Sr. Alcalde de la Carlota...

PINOS. -Se venden cien pinos a escoger en la posesion llamada Velasco de Santo Domingo. vive su dueño calle del Reloj núm. 6.